

Condiciones

—o—
Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

Oficina

—o—
La nuestra queda en la 4ª Avenida número 73. 25 varas al Este de La Buenaventura. Lado Sur del Parque Central.
APARTADO 130

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 18 DE NOV. DE 1904

NÚMERO 134

Almacén de Abarrotes
IMPORTACIONES DIRECTAS
CALLE CENTRAL
ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA
—DE—
Andrés Sandoval

Ventas al por mayor y menor
IMPORTACIONES DIRECTAS
CALLE CENTRAL
ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
Diagonal a "La Violeta"

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Co.

Movimiento durante la semana

que termina el 19 de Noviembre de 1904.

Nombre del vapor	Salida	Destino
S. S. ALLEGHANI	Martes	Nueva York
S. S. PRESTON	Miércoles	Nueva Orleans
MATINA	Jueves	Manchester
S. S. VENUS	Sábado	Nueva Orleans

Limón y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Anneta", de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
Sale de Bocas del Toro todos los jueves a las 10 de la noche.
Sale de Limón todos los viernes a las 10 de la noche.
Llegada a ambos puertos a las 7 de la mañana del siguiente día.
Precio de pasaje \$ 4.00 oro americano.

FELIPE J. ALVARADO & Cº

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. a 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA



CERVECERIA DE TRAUBE



LAGER BEER

Best Stout Porter



ARTICULOS

Kodak

PARA

Fotografías

A. Collado h.

GANADO GORDO

De Santa Clara

La United Fruit C.º empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 meros del Matadero Municipal.—San José, octubre de 1904.

"La Estrella"

Gran lavandería de ropa a vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

¡Abajo la ley de licores!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de los mejores casas de Burdeos a \$ 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a \$ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDÁN.

DEPOSITO DE MUEBLES

—Y—
FABRICA DE MARCOS

Junto a la iglesia del Carmen y contiguo a la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos a ver.

LAS CAMITAS DE VIENA

acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

ECOS PERIODISTICOS

Aficiones vivificantes

M. Legouvé, Secretario de la Academia Francesa, cumplió recientemente noventa y ocho años, y no obstante, trabaja y hace igual vida a la que llevaba en su media edad.

Interrogado acerca de lo que según él contribuye a hacerle disfrutar vejez tan dichosa, ha dicho que, sin duda, han influido en esto las cinco aficiones dominantes de su vida: teatro, esgrima, flores y lectura en voz alta.

Monsieur Legouvé trabaja todos los días, y todos los días tira a las armas; todas las noches va al teatro; no se acuesta sin haber leído gran espacio de tiempo, y se distrae cultivando flores.

Todo esto lo hace dormir bien, librándole de cuidados, y puede decir como lord Palmerston:

—Si he llegado a edad tan avanzada, lo debe a que todas las noches, al desnudarme para meterme en la cama, dejo con mi ropa los cuidados y precauciones, y duermo sin que nada turbe mi mente.

En efecto; más que los años y el trabajo, envejecen los cuidados y las penas.

Dichoso del que puede librarse de unos y otras, porque entonces, aunque acumula fechas, no será nunca viejo.

Director y Administrador

ABRAHAM MADRIGAL J.

18 DE NOVIEMBRE DE 1904

Otra causa de mortalidad

Con gusto hemos leído el editorial de "La Prensa Libre" de ayer que se titula lo mismo que el presente artículo.

"El uso immoderado de las drogas, constituye una seria causa de peligro para todos los habitantes de la República", dice el colega citado y nosotros añadimos: la existencia de médicos que recetan por cargas las drogas, son el verdadero peligro.

Hay gentes nerviosas que por un pequeño dolor de cabeza creen que están graves y llaman al doctor, éste, que puede desengañarlas, que está en obligación de decir al enfermo que su estado no tiene nada de particular, que le duele la cabeza porque se asoleó demasiado, en vez de decir la verdad, el médico guarda un silencio sospechoso, no dice lo que el enfermo tiene y le hace en un santiamén tres ó cuatro recetas, en las cuales, si tiene botiquín ó está de acuerdo con alguna botica, figuran una cantidad de drogas inofensivas, pero que se hacen viejas en los anaqueles de la botica.

Por eso creemos que se debiera prohibir terminantemente que los médicos tengan botiquín de su propiedad, porque eso es lo que motiva el uso immoderado de las drogas.

El inocente cliché que en un periódico se publica recomendando la Emulsión de Scott ó la Ozomulsión, ó El Elixir estomacal maravilloso, ó la Hemoglobina, no producen daño alguno en el público, pues

casi nadie lee ese cliché y el que lo lee, no compra la preparación, pero el médico que sin necesidad receta esos mejuergos que preparan los doctores Brande, Richards, Wintersmith, Viol, Ross, etc., etc., son los que ocasionan el peligro de aficionar a un sistema a todos esos medicamentos que son una de las causas de la mortalidad en esta capital.

Conocemos médicos honorabilísimos, que en diversas ocasiones han visitado a nuestros parientes y no tenemos motivo de queja de ninguno de ellos, pero sabemos que hay algunos otros que tienen clave para que sólo en una Botica determinada se despache su receta, lo cual nos parece una imposición del médico y del boticario, porque el primero obliga al paciente a tomar las medicinas de un establecimiento determinado, y el segundo cobra el precio que quiere, puesto que sabe que en ninguna otra botica le despacharán la receta porque está en clave. No queremos reñir con un cuerpo científico tan honorable como es nuestra Facultad de Medicina, pero pensamos que para bien de la humanidad enferma y por su propia honra debiera decretar:

1º Los médicos no deben tener botiquín, ni nexos con botica alguna, menos cobrar un tanto por ciento en las recetas que se despachen en la Botica. Ese tanto por ciento sale del enfermo, quizá pobre, que ha pagado la visita, ha pagado su receta y se ha tenido que tragar talvez una cantidad de drogas que no necesitaba.

2º Los médicos han de escribir sus recetas en términos claros, de tal modo que el enfermo sepa qué le han recetado, y que cualquier boticario pueda preparar el medicamento.

3º El Fiscal de la Facultad tiene obligación de delatar cualquier contravención que en este sentido cometan los médicos y boticarios.

Con los señores boticarios debemos también conversar un rato. Sabemos de algunas boticas que se dedican a vender en grandes cantidades medicinas dañinas a los curanderos y éstos las llevan a los campos y las distribuyen entre sus clientela. Cualquier droga nueva que llega a una botica, ésta se la despacha, en la primera factura, al curandero de cualquier pueblo y se comprende, sin hacer un esfuerzo de imaginación, el daño que esto ocasiona.

Pero eso va a ser objeto de un nuevo artículo en el cual trataremos extensamente esta cuestión.

Agencia Tercera de Policía

No estamos de acuerdo con la creación de esta nueva oficina aunque la haya acordado nuestra Municipalidad y aunque diga nuestro apreciado colega "El Noticiero" que hace falta.

Una Agencia de Policía Municipal lleva envuelta la idea de la existencia de una policía municipal, y como este cuerpo no existe aquí, desde luego la agencia sobra.

La Municipalidad debió comenzar por la creación de un cuerpo de policía, dependiente única y exclusivamente, del señor Gobernador, pero "hizo

un puente donde sospechó que iba a pasar un río" que dijo Ricardo, y acordó la creación de la agencia sin tener la policía.

Los asuntos que se retardan en su despacho y las deficiencias que el colega nota en el servicio de higiene, no hay que atribuirlos a la falta de la Agencia Tercera de Policía, lo mismo pasaría si existiera dicha oficina, porque habría lo que ha habido en todos los tiempos, contemplaciones a don Fulano, temporizaciones con don Zutano y apreturas a los pobres. Hace algún tiempo un ex-empleado de la higiene nos demostró cómo ciertas órdenes no se cumplían porque se trataba de apretar a un gamonal de la ciudad, y otras no se cumplían porque las desobecía un personaje político y ¿quién es un simple policía de higiene para obligar a un don Fulano de Tal a cumplir con las prescripciones que la salubridad pública demandan?

Hay un Jefe de la Higiene que tiene el carácter de Agente de Policía ¿qué más se quiere?

Hacer nuevos gastos cuando se está demostrando, y cuando todos estamos convencidos de que el Tesoro Municipal no está muy boyante, es una falta de lesa humanidad puesto que todo nuevo gasto tiene que pesar como nueva carga sobre el contribuyente.

No estamos, pues, de acuerdo con la creación de esa nueva oficina por las razones expuestas y porque la consideramos de todo punto innecesaria.

Mis reflexiones

I

No soy ducho en las triquiñuelas políticas, ni lo poco que he aprendido de hombres hábiles en la materia me alcanza para embrollar la opinión de un país, que hace veinte años viene poco a poco conquistando conocimientos sanos, basados en la triste experiencia que ha alcanzado con los juegos y malas artes de *muñidores* políticos, que nunca han satisfecho la opinión pública, ni con mucho, los intereses siempre estimables de la Nación.

Deseo, pues, que al tratar aunque no sea sino someramente el asunto de que me voy a ocupar, no se tomen estas líneas como triquiñuela de política, sino como la expresión fiel de mi criterio en tan trascendental cuestión.

Entro en materia.

Un caballero político, respetable por todos conceptos, endiosado por una peculiarísima idiosincracia en nuestro país, guiado por anhelo patriótico, siempre de agradecer, estimulado por sus buenos bellísimos sentimientos, dispuesto a hacer el bien por temperamento y por convicción, lleva a cabo en el extranjero un contrato por el cual se obtenían los recursos para dotar a San José de dos indispensables servicios, tan necesarios como deseados. La cañería y las cloacas.

Hecha pública la negociación, y lanzada a los cuatro vientos de la crítica, nuestra prensa nacional, apenas si ha tocado este asunto con pinzas.

Nada de lo que hasta ahora he leído me satisface, porque el asunto es de tal y tan vital importancia, que bien valía que doctos é indoctos hubieran bajado a la arena y en singular y especial controversia, hubieran demostrado al país, qué convenía más, si llevar a cabo el contrato efectuado, bajo los auspicios de uno de los colaboradores del Gobierno de la ciudad, ó buscar un medio viable dentro de las prescripciones, que el cuerpo legislador impuso, como base para esa negociación.

Don Luis Castro Ureña, en una serie de artículos publicados en "El Día", es el único que a mi juicio ha

puesto el dedo sobre la llaga y que, con la elocuencia siempre poderosa de los números, ha convalidado a la opinión pública que sin desconocer las ventajas de los servicios contratados, el medio peor escogido para efectuarlos, es el de que se ha valido el Jefe del Municipio josefino.

Bueno, dejemos este asunto a la consideración del respetable criterio de los que leen y entienden de la materia y pasemos al objeto de estas mis reflexiones.

¿Es un hecho inconcuso que por nuestra cañería nos viene veneno que ingerimos a ciencia y paciencia de los llamados a mejorar este orden de cosas? Sí. Pues tratemos de traer agua potable y dotemos a San José, siempre creciente, de este gran elemento de la vida.

El costo de esta importante obra sería, como es natural, menos de la mitad de lo que costarían las cloacas y anexos para su completo servicio, y cañerías unidas.

Hagamos un esfuerzo, el pueblo capitolino, el Gobierno y las instituciones bancarias y démosle a San José agua potable, reservándonos para más adelante, cuando las circunstancias lo permitan, la construcción de las cloacas.

La deficiencia que nos queda por llenar, se puede suplir mientras tanto se complete la obra del actual Jefe del Municipio, con unas cuantas, severas prescripciones, dictadas por un centro de higiene, que sea lo que es en todas las grandes ciudades del mundo, donde las granjerías del Estado y del Municipio no nutren esas oficinas de amigos, sino de verdaderas notabilidades.

URAK.

CABLEGRAMAS

Cherfú, 17.—Los rusos han volado el cazatorpedero Rastropu que arribó a este puerto después de forzar el bloqueo de Puerto Arturo.

Berlín, 17.—Susúrrase en ésta que será necesario operar otra vez al Emperador. Su condición es tal que sus médicos le han prohibido hacer todo esfuerzo. No es seguro todavía si se irá al Sur de Europa a temporar.

San Petersburgo, 17.—Un militar de alta graduación que está muy cerca del Emperador y que sabe el contenido del despacho recibido del General Stoessel, dice que es absolutamente falso que Stoessel pide instrucciones para rendirse. Agrega que no le es permitido descubrir el contenido del susodicho despacho; pero hasta que no se haya quemado el último cartucho y comido el último bizcocho, no se rendirá la plaza.

Shanghai, 17.—Las fuerzas rebeldes han derrotado a las imperiales en Liu Chowen situado en la provincia Kwangsi y han ocupado las ciudades de Yuan Sien, Tie Ho Sien y Huay Sien. Los comerciantes y banqueros huyeron. Se ha dado orden al Virrey de sofocar la rebelión inmediatamente.

San Petersburgo, 17.—Alexieff partirá dentro de poco para Yalta, Crimea, donde pasará una larga temporada.

Susúrrase que el vapor rompedor de hielos Herenal, encuéntrase en Kest, reparando las averías que le causó la flota rusa en el mar de N.

Londres, 17.—Hoy se firmó el Tratado de Arbitraje Anglo-Portugués. En el Castillo de Windsor se obsequió con un banquete de gala a los reyes de Portugal.

La fiesta verificóse en el histórico Salón de San Jorge. Hubo 116 comensales, incluyeron a miembros de la real familia, representantes extran-

NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa, Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

Libres de todo gasto A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

jeros, miembros del Gabinete y caudillos de la oposición.

Buda-Pest, 17.—En la segunda Cámara de la Dieta el ex-Presidente interpelló al primer Ministro, conde Tisko, relativo á la actitud del Gobierno y el Ministerio de Relaciones Exteriores en la propuesta de Rossevel de celebrar en la Haya otra Conferencia de Paz. El Conde Tisku le contestó que Austria Ungría, recibiría con simpatía y apoyaría con su política extranjera cualquier esfuerzo que se haga en el sentido de disminuir los horrores de la guerra.

Esta manifestación se recibió con vivas.

San Petersburgo, 17.—En caso que los 4 almirantes no puedan escoger el 5 para completar la comisión indagadora internacional que investigará el incidente del Mar del Norte se cree que el Rey de Portugal le escogerá.

Tokio, 17.—Reina la opinión en ésta de que el cazatorpedero Restoropuy llevó á Chefú largos despachos explicándole al Gobierno de San Petersburgo la situación en Puerto Arturo. Todos los prisioneros toma los por los japoneses cuentan que el hambre se aumenta y dicen que los Jefes están en desacuerdo respecto de la capitulación de la plaza.

San Petersburgo, 17.—Como resultado de los despachos recibidos de Stoessel; se dice en el Ministerio de la Guerra que Puerto Arturo podrá sostenerse hasta que llegue la 2ª flota del Pacífico. Los hechos no autorizan la noticia sensacional que publica el Daile Telegraph de Londres relativo á la retirada del Embajador Ruso cerca del Gobierno Inglés Conde Benckendorff debido á una dificultad que se ha presentado en las negociaciones relativas á la convención del Mar del Norte. Es verdad que Rusia no quiere aceptar la redacción del texto inglés del artículo relativo á fijar la culpa y ha propuesto alguna modificación, más no han llegado las cosas á una crisis. Sostiene el Novoe Vremya que el texto inglés pasa más allá de la convención de la Haya que estipula solamente el nombramiento de una comisión que determinaría los hechos pero que de ningún modo pronunciará fallo arbitral.

Chefú, 17.—El Rasteropuy llevaba órdenes selladas por las cuales el Comandante tenía que volarlo si viera que no había probabilidad de escaparse de este puerto. Antes de zarpar de Puerto Arturo se colocaron en cinco distintas partes de la nave cargas de pólvora. Esta tarde todos los taipulantes con excepción de un individuo, abandonaron la nave. Este hombre incendió las mechas y voló la nave. Hubo tres distintas explosiones y el Rasteropuy se hundió. La punta de un solo árbol señalaba su tumba. Opina el cónsul del Japón que los rusos sacrificaron la nave sin necesidad porque no hubiera sido repetido el incidente del Novik. Manifestó en una conferencia el capitán del Restropuy á un representante de la prensa que único objeto del viaje fué dejar despachos.

URBANIDAD EN LA MESA

Nunca debe uno presentarse en una casa á la hora de almorzar ó de comer, á menos de un convite formal. Jamás debe llevarse consigo un pe-

rró á una casa, sea que se vaya á ella para comer ó para hacer una visita.

Tampoco debe llevarse á los niños á comer á ninguna casa, á menos que tengan más de ocho años y que, en este caso, hayan sido convidados personalmente.

Los hombres deben llegar á la hora precisa que se ha indicado en el convite, y no más tarde, pero, si se quiere, se puede ir ocho ó diez minutos antes.

Solamente los grandes señores y los mal educados se hacen esperar.

Una señora que se hace esperar más de un cuarto de hora, es una mujer que quiere llamar la atención, pero que se engaña torpemente, porque si antes de entrar, pudiera escuchar á la puerta, quedaría más convencida de ello.

Cuando se anuncia que la comida está servida, no debe uno precipitarse al comedor.

Debe ofrecerse el brazo izquierdo á una señora y conducirla al comedor.

EL MATRIMONIO EN RUSIA

La Rusia es entre todas las naciones la que obra con más acierto para evitar las escenas desagradables que ocasionan los celos entre los esposos. La mujer promete al marido no dejarle ver jamás sus transgresiones matrimoniales y el esposo la promete sacudirla sin piedad siempre que el halle en el delito de infidencia: y da esta manera saben los dos á lo que deben atenerse. Si la mujer da un paso en falso es molida á palos y después vuelve á la gracia del marido. Cuando una joven rusa se casa, su padre, armado de un palo, pregunta al futuro si quiere tomar á su hija por legítima esposa y él responde con la afirmativa; entonces el padre hace dar tres vueltas á su hija y aplicándole tres palos sobre las espaldas, hija mía, la dice, hé aquí los últimos golpes que recibirás de la ternura de tu padre, yo cedo mi autoridad y mi palo á tu marido, éste conoce demasiado las consideraciones debidas á una joven casada para tomarlo. El asegura al padre que su hija no tendrá jamás necesidad de corrección y que por su parte nunca hará uso de la autoridad de marido; pero el padre, que sabe mejor lo que necesita su hija que el esposo, lo obliga á aceptarlo. La mujer entonces hace la reverencia á su marido en señal de obediencia, y se concluye la ceremonia del matrimonio.

GACETILLAS

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Queso

Pronto establecerá la progresista y poderosa Compañía United Fruit una venta del mejor queso que se ha elaborado en el país. El ganado que tiene dicha Compañía es de la mejor calidad que hay en Costa Rica y claro es que la United Fruit no pondrá á la venta quesos como algunos de los que ahora venden en nuestro Mercado, que parecen hule blanco, tal es su elasticidad y tal su falta de sabor.

Traspaso

Cavallini, excelente muchacho que hace algunos años vive entre nosotros, está herido de muerte. Cupido cogió de haz la flecha más mortífera y diestra puntería la clavó en la mitad del corazón de este buen comerciante. En la agonía de su hermosa enfermedad, acuérdate de las palabras del Divino Maestro, y antes de pasar á mejor vida, despréndese de los bienes terrenales y los entre á su compatriota don Adolfo Boni quien queriendo hacer honor á la herencia recibida y al donador se propone, de acuerdo con un gran artista en el arte de culinaria, sostener incólume el recuerdo del siempre puerido Cavallini. De hoy más, el Hotel del popular Cavallini será de Boni, pero Cavallini estará allí en esencia... y potencia.

Calurosa

felicitación enviamos á nuestro estimado amigo don Ricardo Coto Fernández, por haber recibido ya su título de Abogado. Nuestro foro cuenta con un nuevo adalid de muchos alientos y de muchas esperanzas.

Felicidades

muy cordialmente á don Francisco Esquivel y señora por el arribo á esta tierra del primer heredero. Deseamos para él todo genero de dichas.

El Prestidigitador

chileno don Urbano Arak nos dió anoche su función de despedida. Trabajó como siempre, muy bien. Sus pruebas gustaron mucho, sobre todo la final, "La bolsa japonesa", en la cual pudo admirar el público la ligereza y limpieza con que trabaja.

La colaboración de Armando Cardenal contribuyó mucho al buen éxito del espectáculo. Quién se hubiera

imaginado que Cardenal y Arak fueran colegas. ¡Por vida del caballo de bastos y de Santiago apóstol, que se ven cosas...! El acto de ventriloquismo fué muy aplaudido. El señor Arak irá á dar unas cuantas funciones á Cartago.

Entre ángeles

Al Angelito "De Todos Colores" me le dan en "El Noticiero" una felpa por cobrar lo que no le deben. Yo no tengo embarazo en declarar que ese señor Angel María Sánchez (a) M. P. es un verdadero valiente.

SERAPIO JOSO

Anoche como

á las diez por el lado de Cuesta de Moras, se encontraba una mujer llorando y lanzando exclamaciones al cielo, entre una de estas pudimos oír: "¡Virgen de los Angeles! qué hago yo?"— Quien sabe qué le habrá pasado á esa infeliz mujer pues la acompañaba un señor desconocido.

Vistas para mañana

CASACION

Eliseo Jiménez Gamboa (criminal) á las 2 p. m.

Circo

Está próximo á llegar una buena compañía acrobática á esta capital. Ha conseguido algunas exenciones de derechos de aduana y pronto la tendremos aquí.

Para las fiestas podrán dar algunas funciones públicas para el pueblo si la Municipalidad lo contrata para el caso.

La Agencia

Segunda de Policía ha ordenado á las *mujercillas* que viven cerca de los planteles de enseñanza, que desocupen el campo y que se alejen de las escuelas. Esa sí que es buena, todo el año han pasado en el vecindario de las escuelas esas pálidas señoras y ahora que empiezan las vacaciones se les manda retirarse.

Buena operación

es la que practicó el doctor don Juan I Toledo López en la señora Anderson de Troyo. Es indudable que este notable cirujano gana prestigio de día en día entre nosotros como uno de los pocos que con acierto manejan el escalpelo.

LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON G.

Situada en la Calle 6ª Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado.

AVISO

Deseamos comprar una imprenta, para precio y condiciones, dirigirse á nuestra oficina de negocios.

FCO. OCAMPO

E. DE LA GUARDIA

Puntarenas, noviembre 13 de 1904.

Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar á la Barbería de Antillón una preciosa colección de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden á precios de situación.—Noviembre 15.

A mis clientes y favorecedores

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste, esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde, como siempre ofrezco calzado de pieles, de lo más fino que viene al país; hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTOS Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

LA ULTIMA JOYA

de Jacinto Carbonell

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50 00. Además, un coche elegante, traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00.

Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & Co.

Esta fábrica tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

Limón	á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago	„ Nicolás Casasola.
Puntarenas	„ "El Casino" de Jiménez Aguilar.

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL.

Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAÍZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmig.

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

— DE —

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡3-50 hasta ₡8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

LINEA DE VAPORES

A Inglaterra

Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y

Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

precios del pasaje en primera á Manchester £20:0:0.

" " " " " " Bristol £15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las oficinas de esta Compañía. United Fruit Co., Costa Rica División.

JOHN M. KEITH,
ADMINISTRADOR

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta CERVEZA DOBLE. La gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & Co.—San José.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor.

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: { de 7 á 11 a. m.
de 12 á 5 p. m.

Los domingos { de 7 á 11 a. m.

LA CONSTANCIA

DE RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

TIP. de Jenaro Valverde